

言葉の大切さ

校長 中村 英次

五月も下旬となり、新年度がスタートしてから、二ヶ月近くが過ぎようとしています。新しい担任にも慣れてきて、意欲を持って勉強や運動に一生懸命に励む様子が見られる反面、まだ学校のルールや約束事を守れない様子も見られます。子どもたちが楽しく学び、心いっぱい活動できるように今後も取り組んでいきたいと思えます。

さて、校内をまわっていると、少し気になることがあります。それは、子どもたちの「言葉」についてです。「バカ」「ウザい」「死ね」等々。

今、子どもたちの周りには、テレビやインターネットなど、あらゆる情報の中でたくさんの言葉が飛び交っていて、時には、相手を非難・中傷する言葉を聞くことが多々あります。それら言葉を見聞きしている子どもたちが、普段の生活の中で先ほど書いたような言葉を何気なく使っているような気がしてならないのです。

言葉は、目に見えない大切なもの、例えば「相手への思いやり」「感謝の心」「友情」「親の愛」等を相手に伝える大切な手段です。反面、一つ言葉で人を傷つけたり、悲しませたりしてしまいます。

まさに言葉には、言葉を使う人の心が表れるものです。普段何気なく当たり前に使っている「ありがとう。」「ごめんね。」「すごいね。」などもその人の持つ「感謝の心」「素直な心」「相手を思う心」の表れでもあります。

日本には、昔から「言霊」という言葉がありますが、言葉には、相手を幸せにしたり、不幸



にししたりする大きな力があるという意味です。子どもたちには、言葉の持つ意味を考え、判断し、一つ一つの言葉を大切にしながら、互いに幸せになれる、そんな言葉が飛び交うような通山小学校にしていきたいと思えます。

「ひとつの言葉」

- 一つのことばでけんかして
- 一つのことばでなか直り
- 一つのことばでわらいあい
- 一つのことばで泣かされる
- 一つのことばはそれぞれに
- 一つのことばはそれぞれに
- 一つのことばはきれいな心
- 一つのことばはやさしい心
- 一つのことばはやさしい心
- 一つのことばはやさしい心
- 一つのことばを大切に
- 一つのことばをうつくしく

☆通山小職員紹介2☆

今年度も、5・6年の図工は、基本的に週の金曜日に中学校の先生が来校されて指導していただきます。これまでは、有明中学校の岩元先生でしたが、今年度は宇都中学校の宇都先生が教えてくださることになりました。ALTは、以前から本校で教えてくださっているケットナー由恵先生の他に、今年度から南アフリカ共和国出身のキアシャン先生と、交互に教えてくださることになりましたので、お知らせいたします。



○宇都 和也先生



○キアシャン先生

☆交通安全教室☆

4月20日(水)交通安全教室を実施しました。1・2年生は横断歩道を中心とした安全な歩き方について、3～6年生は自転車の実技講習を行いました。志布志警察署からも2名の署員の方が来てくださり、丁寧に教えてくださいました。



通山は交通量が多いので、教えていただいたことを基にして、事故0を継続していきたいです。

☆とても楽しい土曜日でした☆

5月14日、今年度初めての土曜授業を行いました。1校時は通常授業でしたが、2校時は1年生を迎える会、3校時は短遠足と、子どもたちにとってはうきうきする日程で、どの子どもの表情にも笑顔が溢れる1日になりました。

○ 2校時：1年生を迎える会

在校生が拍手する中、1年生が体育館に入場し、一人一人自己紹介をして、好きなものを発表しました。「いちごが好きです。」など、食べ物が多い中、「ピカチュウ」や「ポケモン」なども出され、聞いていた在校生も盛り上がっていました。

楽しみにしていたレクリエーションでは、総務委員会が中心となり、○×ゲームやじゃんけんゲームを進めてくれました。

正解したりじゃんけんで勝ったりすると、飛び跳ねて喜びを表現する1年生もいました。レクリエーションが終わっても、6年生から、手作りのペンダントをもらったり、1年生がお礼のダンスを披露したりと、楽しい時間の時間が過ごせました。

○ 3校時：短遠足

短遠足は、学校内で学級単位での遊びでしたが、外遊びをしたり学年対抗のドッジボール大会をしたりして楽しめました。

コロナ禍でしたので、おやつタイムは学級で自分の席に座っての黙食でしたが、それでも普段は食べられない学校内でのおやつを嬉しそうに食べていた子どもたちでした。

☆PTA愛校作業☆

5月22日(日)午前6時30分からPTA愛校作業を実施しました。コロナ禍が続いたことから校庭の作業は約2年ぶりで、保護者、職員、子ども合わせて100名ほどが集まり、草刈りや剪定、たまっていた木切れや落葉の撤去など行うことができました。春山さんにはパッカー車もいただきました。ありがとうございました。

☆ウミガメの保護活動 今年も始まりました☆

○ 4/17(日) 孵化場の砂出し・砂入れ

午前9時から、てらす部を中心としたPTAで、孵化場の砂出し・砂入れを行いました。新しい砂に関しては、今年度も吹上工業様、南建設様にご協力いただき、事前に孵化場まで運び込んでいましたので、保護者15名、児童14名、職員4名の計33名で、孵化場の古い砂をかきだし、新しい砂と入れ替えることができました。



○ 5/22(日) 海岸清掃・ウミガメ教室

午前8時から通山コミュニティ協議会主催で、ウミガメが毎年産卵する押切海岸の清掃活動を行いました。小雨が降る中でしたが、市内一円から多くの参加者があり、ごみを拾ったり流木をどけたりして、ウミガメの通り道をつくることでした。当日は、現地でウミガメ教室も行われました。

6月の目標

- 生活目標 衛生に気を付けよう
- 保健目標 歯を大切にしよう
- 安全目標 雨の日の歩行に気を付けよう
水泳等の安全に気を付けよう



～6月の行事予定～ 性に関する取組月間

6月	1日(水)	プール開き(6年)委員会活動
	2日(木)	避難訓練：集団下校
	3日(金)	児童総会
	5日(日)	日曜参観 引き渡し訓練 家庭教育学級(教育講演会)
	6日(月)	日曜参観振替休日
	9日(木)	がんがらちゃん号巡回日 三校PTA
	11日(土)	土曜授業日 PTA親子読書の日
	16日(木)	着衣水泳
	17日(金)	プール掃除(4,5年)PTA三役会
	20日(月)～24日(金)	児童との教育相談
	20日(月)	小中連携研修会(有明中)
	21日(火)～29日(水)	1-4/17家庭学習強調週間
	22日(水)	第2回PTA理事会
	30日(木)	がんがらちゃん号巡回日

